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Protokoll über die Beschlüsse der 1. ordentlichen Generalversammlung des Vereins 

Skilift Gratalp – Rigi Kaltbad vom 20. September 2019, 19.30 Uhr bis 20.45 Uhr im 

Foyer des Schulhauses Sigirsthofstatt, 6353 Weggis 

 
Traktanden: 

 1. Eröffnung durch den Präsidenten oder dessen Stellvertreter 

 2. Feststellung der ordentlichen Einberufung 

 3. Wahl des Stimmenzählers 

 4. Genehmigung des Protokolls der letzten GV 

  5.  Genehmigung des Jahresberichts des Präsidenten  

 6. Bericht der Revisionsstelle   

 7. Genehmigung der Jahresrechnung und Entlastung des Vorstandes  

 8. Aufnahme und Ausschluss von Mitgliedern 

 9. Festsetzung der für die Zweckerfüllung erforderlichen Mitgliederbeiträge 

10.  Genehmigung des Budgets 

11.  Beschlussfassung über die Kompetenzsumme des Vorstandes 

12.  Wahl des Vorstandes, des Präsidenten sowie der Revisionsstelle 

13.  Beschlussfassung über fristgerecht eingegangene Anträge des Vorstandes  

  und der Mitglieder  

14.  Festsetzung und Änderung der Statuten gemäss Antrag 

  Antrag des Vorstandes: Der Artikel 11 Absatz 2 laut Gründungsstatuten vom 22.10.2018 ist zu  

  streichen und ersetzen. Über Geschäfte, die nicht auf diese Weise bekannt gegeben worden  

  sind, kann nicht Beschluss gefasst werden. Allfällige Anträge des Vorstandes und der Mitglieder  

  sind bis spätestens 5 Tage im Voraus schriftlich an den Präsidenten zu richten. 

15.  Beschlussfassung über die Auflösung des Vereins und die Verteilung des Vermögens 

16.  Ehrungen, Ernennung von Ehrenmitgliedern 

17.  Diverses 

 
 
Die in den Statuten festgelegte Traktandenliste ist mit Ausnahme von der Genehmigung des 

Protokolls des Vorjahres (Pkt. 4) sowie der Beschlussfassung über die Auflösung des Vereins und die 

Verteilung des Vermögens (Pkt. 15) eingehalten.  
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Anwesend:  24 Personen  
    
 Anzahl Stimmen 20, absolutes Mehr 11 
 
Entschuldigungen: Würsch Markus und Karin 
 Biland Susan 
 Bättig Hans-Peter 
 Familie Morath-Biland 
 Zurmühle Susanne 
 Waldis Marcel 
 Zimmermann Sandra und Uwe 
 Katzenhofer Elli 
 Steffen Brigitte 
 Röthlin Alfons 
 Christen Hildegard 
 Felder Maya und Willy 
 Kryenbühl Lukas 
 Heller Brigitte und Peter 
 Tschofen Peter 
 Lennartz Albert 
 Zimmermann Nicola und David 
 Wickli Walter J. 
 Suter Barbara und Andreas 
 Keller Irene 
 Lottenbach Thomas 
 Zurmühle Lukas 
 Meyer Eric 
 Buffoni Gaby und Marco 
 Von Rotz Petra und Edwin 
 Odermatt Josef 
  
Austritte: - 
 
Anzahl Seiten: 6   
 

 

1. Eröffnung durch den Präsidenten oder dessen Stellvertreter 

Urs Brunner begrüsst alle Anwesenden und eröffnet die 1. Generalversammlung pünktlich um 19.30 
Uhr. Es sei ein spezieller Moment, da es die erste Versammlung als Verein ist. Der Skilift Gratalp 
wurde vorher seit 1999 als Genossenschaft geführt. Die Genossenschaft Gratalp-Skilift steht jetzt in 
Liquidation. Urs Brunner stellt den Vorstand mit den zugeteilten Ressorts und die Revisorin vor.  

Die Entschuldigungen werden bekannt gegeben. 
 
Urs Brunner informiert über eine Ergänzung der Traktandenliste unter Punkt 6: Bericht der 
Revisionsstelle. Korrekterweise müsste es heissen: Jahresrechnung und Bericht der Revisionsstelle. 
Unter Traktandum 14 wird über diese Ergänzung abgestimmt. 
 
2. Feststellung der ordentlichen Einberufung  

Der Präsident stellt fest: 
 
1. dass die Mitglieder am 6. September 2019 durch schriftliche Einladung unter Angabe der 

Traktanden zu dieser Generalversammlung eingeladen worden sind; 
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2. dass demnach die Voraussetzungen zur Abhaltung der ordentlichen Generalversammlung 

gemäss Gesetz und Statuten erfüllt sind; 
 
3. dass über die Beschlüsse der Generalversammlung ein schriftliches Protokoll geführt wird. 
 
3. Wahl des Stimmenzählers  

Leo Zimmermann wird einstimmig als Stimmenzähler gewählt. 
 
4.  Genehmigung des Protokolls der letzten GV 

Da es sich um die erste Generalversammlung handelt, liegt noch kein Protokoll zur Genehmigung vor. 
Der juristische Beistand empfiehlt dennoch, sämtliche Traktanden gemäss Statuten auf der Einladung 
aufzuführen. 
 
5. Genehmigung des Jahresberichtes des Präsidenten 

Auf das Vorlesen des Jahresberichtes wird verzichtet, da alle Mitglieder diesen mit der Einladung 
erhalten haben. 
Urs Brunner informiert, dass er sich beim Zusammenstellen des Jahresberichts jeweils auf den 
Saisonrückblick von Hans Bättig stützt. Hans führt jeden Winter ein Tagesjournal und hält alle 
wichtigen Informationen schriftlich fest. Besten Dank an dieser Stelle an Hans Bättig für diese 
grossartige Arbeit! 
Der Präsident erläutert die wichtigsten Informationen aus der vergangenen Saison: 
Es war ein intensives Jahr 2018/2019 mit den diversen Zusatzarbeiten, welche eine Liquidation einer 
Genossenschaft und eine Vereinsgründung mit Mitgliederakquisition mit sich bringen. Die 
Beweggründe dazu waren, dass das Konstrukt Genossenschaft schwerfällig geworden ist – es 
generierte kein Geld mehr. Die Anteilsscheine wurden vor Jahren gekauft und heute fehlt durch 
Wegzug und Neuinteressen teilweise der Bezug zum Skilift. Mit der Vereinsgründung wurde eine 
einfachere Lösung gefunden. Der Skilift soll wieder neu belebt werden. Dass so viele Mitglieder dem 
Verein im ersten Jahr beigetreten sind, bestätigt die Richtigkeit dieses Entscheides.  
 
Die Zahlen und Statistiken im Jahresbericht zeigen, dass es eine erfolgreiche Saison war. Pro Tag 
konnten 881 Fahren gezählt werden – im Vorjahr waren es 748.  
Urs Brunner bedankt sich bei den Skiliftmitarbeitern, dem Vorstand und den Vereinsmitgliedern sowie 
den Firmen mit der Werbung an der Sponsorentafel für die gute Zusammenarbeit. Ebenso bedankt er 
sich bei allen drei Seegemeinden für die Betriebsbeiträge. 
 
Der Jahresbericht wurde einstimmig genehmigt und mit Applaus verdankt.  
 
6. Jahresrechnung und Bericht der Revisionsstelle 

Gemäss Vorinformation durch den Präsidenten bei der Begrüssung wird unter diesem Traktandum 
auch die Jahresrechnung behandelt. 

Die Jahresrechnung haben alle Vereinsmitglieder zusammen mit der Einladung erhalten. 

Hans Hausherr erläutert einige Zahlen aus der Jahresrechnung. Vor der Vereinsgründung haben er 
und Katja Rapelli (Revisorin) ein Planbudget über die ersten drei Vereinsjahre erstellt. Die 
Erwartungen sind bezüglich der Mitgliederzahlen übertroffen worden. Im Jahr 2018/2019 konnten Fr. 
97‘556.55 eingenommen werden. Die Auslagen inklusive einer Rückstellung liegen bei Fr. 86‘702.05. 
Die Erfolgsrechnung weist einen Betriebsgewinn von Fr. 10‘854.50 aus.  

Einige wichtige Zahlen: 

Unterhaltskosten von Fr. 3‘807.99:  

Das Telefonseil musste notfallmässig an einem Sonntag bis in den Abend hinein repariert werden 
(Sonntags- und Nachtzuschlag), da am nächsten Tag die Skiwochen von Vitznau stattfanden. 
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Rückstellung: 

Es wurden Fr. 10‘000.-- in einen Erneuerungsfond gestellt, dies einerseits, weil es dem Verein 
momentan gut geht und andererseits weil ein Verein im Kanton Luzern ab einem Gewinn von  
Fr. 10‘000.-- steuerpflichtig wird.   

Bilanz: 

Geplant war für die Liquidation der Genossenschaft ein separates Konto zu führen und als Startkapital 
für den Verein ein runder Betrag auf das neueröffnete Vereinskonto übertragen zu lassen. Nun ist es 
aber so, dass beide Gesellschaften auf einem Konto geführt werden. Dieser Umstand hat zur Folge, 
dass die Buchhaltung doppelt geführt werden muss. Die Abgrenzung zwischen beiden Geschäften 
erfolgt über ein temporär geführtes Kontokorrent.   

Die Bilanz zeigt unter KK Genossenschaft Skilift Gratalp in Liq. Den Betrag von Fr. 31‘477.26. Dieser 
Betrag schuldet der Verein der Genossenschaft.  

Es muss noch der Steuerentscheid abgewartet werden, der ausweist, ob diesbezüglich noch Steuern 
anfallen werden oder nicht.  

Transitorische Passiven „Sponsorentafel“ bedeutet, dass die Gesamteinnahmen auf maximal drei 
Jahre aufgeteilt werden, da der Vertrag mit den Sponsoren für ein, zwei oder drei Jahre 
abgeschlossen werden kann.  

Danke an Sponsoren, Gönner und Gemeinden: 

Es wird die Unterstützung der beiden Haupt-Sponsoren LUKB und Märt Neubühl, sowie die 
Unterstützung durch die Firmen an der Sponsorentafel verdankt.  

Den drei Seegemeinden Greppen, Vitznau und Weggis wird für die jährlichen Betriebsbeiträge 
gedankt. 

Unter weiteren Spenden sind die grosszügigen Beiträge der Rotstock-Stiftung, des Gewerbevereins 
Weggis (Überschuss von der Gewerbeausstellung) und einer weiteren Spenderin (möchte nicht 
erwähnt werden) verdankt worden.   

Ein grosses Dankeschön geht an die Skiliftmitarbeiter, welche auf die Entlöhnung vieler 
Arbeitsstunden verzichtet haben und an die kleinen und grossen Beiträge durch den Brief „Freunde 
des Skilifts Gratalp“. 

Fragen aus der Versammlung: 

Leo Zimmermann möchte wissen, welcher Betrag in den Erneuerungsfond gebucht werden darf. Dies 
ist in den Statuten geregelt - es gibt zum Beispiel Festlegungen durch einen bestimmten Prozentsatz 
pro Mitglied etc. 

Beim Verein Skilift Gratalp ist es so geregelt, dass der Vorstand entscheiden kann, ob und welcher 
Betrag in den Erneuerungsfond fliessen soll. Das Geld kann zum Beispiel für die Anschaffung neuer 
Bügel, Masten etc. gebraucht werden.  

Bericht der Revisionsstelle: 

Die Revisorin Katja Rapelli erklärt, dass die beiden Buchhaltungen der Genossenschaft i.Liq. und des 
Vereins auseinandergenommen werden mussten. Hans Hausherr habe die Buchhaltung perfekt 
geführt und alles ist korrekt eingebucht. Sie empfiehlt der Versammlung, die Jahresrechnung 
anzunehmen.  
 
7. Genehmigung der Jahresrechnung und Entlastung des Vorstandes 

Die Jahresrechnung wird einstimmig genehmigt und dem Vorstand Décharge erteilt. 
 
 

 

 

 



Hauptsponsoren:                                                                                                 Seite 5/6 

 

 

 
8. Aufnahme und Ausschluss von Mitgliedern 

Anzahl Mitgliedschaften: 

- 82 Familien-Mitgliedschaften 

- 35 Einzel-Mitgliedschaften 

- 4 Grosseltern-Mitgliedschaften 

- 18 Passiv-Mitgliedschaften 

Total: 139 Mitgliedschaften (entspricht 346 Personen) 

Austritte gibt es keine zu verzeichnen. 

Aufnahmen können laufend durch eine Anmeldung als Mitglied eintreffen. 
 
9. Festsetzung der für die Zweckerfüllung erforderlichen Mitgliederbeiträge 

Keine Anpassungen. 

 
10. Genehmigung des Budgets 

Die meisten Zahlen sind fest und können jedes Jahr ins Budget übernommen werden. Die 
Sponsorenbeiträge der beiden Hauptsponsoren sind vertraglich geregelt. Unter Unterhalt wurden die 
geplanten Neuanschaffungen wie ein Rettungsschlitten, eine neue Telefonleitung, die Sicherung der 
Skipiste und Unterhaltsarbeiten an den Gebäuden des Skilifts eingeplant.  
Das Budget 2019/2020 mit einem vorgesehenen Betriebsgewinn von Fr. 8‘028.-- wird einstimmig 
genehmigt. 
 
Die grossartige Arbeit von Hans Hausherr und Katja Rapelli wird mit einem grossen Applaus verdankt.  
 
11. Beschlussfassung über die Kompetenzsumme des Vorstandes 

Es ist wichtig für den Vorstand, jährlich über eine Kompetenzsumme zu bestimmen. Sie dient dazu, im 
Notfall schnell handeln zu können, ohne vorgängig eine ausserordentliche Versammlung einberufen 
zu müssen. Der Vorstand schlägt vor, die Kompetenzsumme auf Fr. 10‘000.-- festzulegen. Die 
Anwesenden sind einstimmig damit einverstanden.  
 
12. Wahl des Vorstandes, des Präsidenten sowie der Revisionsstelle 

Die Wahlen wurden bereits bei der Gründungsversammlung am 22.10.2018 vollzogen. Der gesamte 
Vorstand der Genossenschaft Gratalp-Skilift in Liq. hat sich bereit erklärt, sein Ressort im Verein und 
somit im Vorstand fortzuführen. Der Vorstand soll durch eine Einzelperson aus den 
Familienmitgliedern erweitert werden. Giorgio Engeli aus Weggis stellt sich zur Verfügung. Er wird 
einstimmig gewählt. Herzliche Gratulation! 

 
13. Beschlussfassung über fristgerecht eingegangene Anträge des Vorstandes und der 
Mitglieder 

Es liegen keine Anträge vor. 
 
14. Festsetzung und Änderung der Statuten gemäss Antrag 

Der Antrag des Vorstandes:  
 
Der Artikel 11 Absatz 2 laut Gründungsstatuten vom 22.10.2018 ist zu  

  streichen und ersetzen. Über Geschäfte, die nicht auf diese Weise bekannt gegeben worden  

  sind, kann nicht Beschluss gefasst werden. Allfällige Anträge des Vorstandes und der Mitglieder  

  sind bis spätestens 5 Tage im Voraus schriftlich an den Präsidenten zu richten. 

 

wird einstimmig gutgeheissen.  
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Bei der Begrüssung hat der Präsident über den wichtigen Zusatz unter Traktandum 6 hingewiesen. 
Neu Traktandum 6: Jahresrechnung und Bericht der Revisionsstelle.  
Dieser Zusatz und die damit verbundene Statutenänderung wird einstimmig genehmigt.  
 
15. Beschlussfassung über die Auflösung des Vereins und die Verteilung des Vermögens  

Wurde nicht behandelt.  
 
16. Ehrungen, Ernennung von Ehrenmitgliedern 

Im ersten Vereinsjahr gibt es noch keine Ehrungen und Ernennungen von Ehrenmitgliedern. 
 
17. Diverses 

Sepp Küttel:  
- An der Sponsorentafel sind zwei Plätze frei. Kennt jemand Firmen, die den Skilift mit einer Tafel  
  unterstützen möchten?  
 
- Skilift exklusiv mieten: der Skilift kann nach der Betriebszeit von 16.00-22.00 Uhr gemietet werden.   
  Ideal wäre die Zeit ab 18.00 Uhr, damit die Piste zuvor maschinell aufbereitet werden kann. Für    
  diesen Event können auch Gutscheine gekauft werden. 
 
- Der Skilift wird am Samstag, 26.10.2019 ab 09.00 Uhr im Frondienst eingerichtet. Es gibt  
  verschiedene Arbeiten für alle Altersgruppen und auch Familien sind herzlich willkommen. 

Nächste Termine: 
Saisonstart ist am 7.12.2019 jeweils an den Wochenenden. Ab dem 21.12.2019 wird in den 
Tagesbetrieb gewechselt. 
 

Das Protokoll wird an alle Vereinsmitglieder per Mail verschickt. Zudem wird es auf die Website des 
Skilifts Gratalp aufgeschalten.    
 
 
Urs Brunner schliesst die Sitzung um 20.45 Uhr und bedankt sich bei allen Anwesenden für das 
Kommen und für die aktive Teilnahme. Zur Feier der ersten Generalversammlung hat der Vorstand 
einen Apéro vorbereitet. Alle Anwesenden sind herzlich eingeladen! 
 
 

Weggis, 12. Dezember 2019 

 

 

   

Patricia Zimmermann  Urs Brunner 

Aktuarin  Präsident 

Protokoll  Vorsitz 


